



Columnas ESTATALES

23 de septiembre 2024

LA MAQUINITA

Soplan vientos de agitación en Chapingo

:::: Nuevamente los vientos de agitación soplan sobre la Universidad Autónoma de Chapingo.



ESPECIAL

Ángel Garduño

Ahora, profesores e integrantes del Sindicato de Trabajadores Académicos exigen respeto a sus derechos laborales. Piden que el rector Ángel Garduño respete y atienda los convenios, porque, en su opinión, hay temas pendientes de resolver como las actas administrativas que han levantado a los trabajadores, sin pruebas ni fundamentos. Por lo pronto, ya amenazaron con realizar protestas y parar las actividades.

Acelerrarán apoyos a damnificados

:::: El secretario general de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, anunció que dentro de la propuesta del Paquete Fiscal 2025, el gobierno estatal solicitará modificaciones para acelerar y hacer más fácil la entrega de apoyos a damnificados en casos de emergencia y desastres naturales. El tema no es sencillo, pero demuestra la calidad humana de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez y su interés por anteponer los intereses de la población. Duarte Olivares se refiere a los trámites burocráticos que hacen engorrosa y tardada la entrega de los apoyos.



ESPECIAL

Horacio Duarte

Llevan apoyos a afectados de Naucalpan

:::: El exdiputado priista y líder moral del SU-TEyM, David Parra Sánchez, llevó despensas, cobijas, cobertores, ropa y agua, entre otras cosas, a los vecinos de San Rafael Chamapa, Minas Palacio, Cuartos Izcalli Echegaray, en el municipio de Naucalpan, que resultaron afectados por los deslaves que produjeron las lluvias de los últimos meses en esos lugares. Pidió a los habitantes de esos lugares que pongan por delante su vida, para en caso de que continúen los agua ceros dejen sus viviendas y se vayan a los albergues. La que no ha llegado hasta el lugar es la presidenta municipal, Angélica Moya Marín, que ni siquiera se ha aparecido en esos lugares.



ESPECIAL

David Parra Sánchez

Presunta colusión de intereses en Tlalnepantla

:::: Tanto la secretaria de Salud, Macarena Montoya, como el titular de la Fiscalía General de Justicia, José Luis Cervantes Martínez, deben investigar las denuncias en torno a un probable tráfico de influencias entre agentes del ministerio público adscritos a la Fiscalía Regional de Tlalnepantla. Lo anterior tiene que ver con los probables tratos de los cuerpos policiacos con el propietario de una funeraria que, además, labora sin los permisos correspondientes de la Cofepris, ya que los funcionarios presionan a los deudos para contraer los servicios de ese negocio en específico.



EL INSURGENTE

Salida de emergencia

:::: Faltan poco más de tres meses para que las actuales administraciones municipales terminen su gestión, pero como se han presentado los problemas derivados de las fuertes lluvias, muchos alcaldes salientes se sentirán aliviados de quitarse de encima esta responsabilidad. Es el caso de **José Miguel Gutiérrez**, presidente municipal de Chalco, que en menos de un mes sufrió un severo desgaste político por los problemas en las colonias Culturas de México y Jacalones primera y segunda sección. Afortunadamente su nuevo cargo como diputado local le permite eludir esas responsabilidades.



ESPECIAL

José Miguel Gutiérrez

Alivio en Valle de Bravo

:::: Ahora que la laguna Miguel Alemán de Valle de Bravo ha recuperado mucha agua en su almacenamiento, superando el 45% de su capacidad; quien luce más feliz por esta causa es la presidenta municipal, **Michelle Núñez Ponce** (Morena), porque vivió días de angustia durante el estiaje, al grado que el sector turístico lo resintió porque dejaron de llegar los visitantes y eso afectó a la economía del lugar. Ahora la laguna luce, no como en años pasados, pero el panorama se ve con una mejoría y eso le da tranquilidad a la alcaldesa pues se está enfocando por un segundo periodo al frente del ayuntamiento de esta región.



ESPECIAL

Michelle Núñez Ponce

Se sienten dueños de las calles

:::: El tema de la ciclovía en la avenida Isidro Fabela se ha manoseado mucho y no en días recientes, desde que se propuso, hace como tres años. Los comerciantes y vecinos, sobre todo los locatarios, han mostrado una férrea negativa a su construcción, alegando que les bajarán las ventas. Se les olvida que ellos no son propietarios de la vía pública. Por otro lado, está la necesidad de miles de vecinos de las delegaciones al norte del municipio que, de manera cotidiana utilizan la bicicleta como medio de transporte. El alcalde **Juan Maccise**, y el titular de Movilidad, **Daniel Sibaja** deben conciliar los intereses de los grupos en pugna.



JORGE ALVARADO. EL UNIVERSAL

Daniel Sibaja

EN LOS PASILLOS

MUESTRAN ENFADO

Dicen que vaya forma de protestar de quienes habitan Toluca, por el **abandono** en que se encuentran las calles de la capital **mexiquense** y que ha costado centenas de miles de pesos a automovilistas, **"bikers"** y ciclistas, eso sin contar personas con **lesiones** tras un accidente por baches. En al menos cinco **"hoyancos"** de grandes dimensiones, fueron **"sembrados"** árboles de **ornato**, removidos a paso veloz, por supuesto, por trabajadores del **Ayuntamiento**. Claro, es más fácil acallar protestas que trabajar.

NUEVAS DISCULPAS

Comentan que tal y como se debe actuar, la **Fiscalía General Justicia del Estado de México** (FG-JEM), ofreció **disculpas** públicas a **Liliana "N"**, víctima de feminicidio en grado de tentativa por su concubino. En la ocasión de la **denuncia**, los Ministerios Públicos de Santiago Tianguistenco se negaron a investigar la **agresión** contra la víctima con arma de fuego, le pusieron **obstáculos**, perdieron pruebas como el arma de fuego y la carpeta de **investigación** e incluso, solicitaron el perdón para su **agresor**. Hechos ocurridos en la anterior administración de la institución, pero que en la **actual** se asumieron con responsabilidad.

ORDENADAMENTE

Aseguran que con ánimo de trabajo por la comunidad y el **deseo** de una **transición** sin el menor problema, iniciaron los trabajos de entrega recepción en el ayuntamiento de Tecámac. Para cumplir con el objetivo planteado, las **mesas de trabajo** continuarán hasta el 15 de diciembre, al **tiempo** que el nuevo gobierno municipal entrará en **funciones** el primero de enero próximo, al igual que los otros **124 gobiernos** municipales del Estado de México.

¿CUÁNTAS MÁS?

Cuentan que nuevamente **dos** jóvenes **mujeres** fueron agredidas en antros de **Metepac** este fin de semana, con el **modus operandi** que **"aplican"** en estos lugares, sin que la policía atendiera las demandas. Ahora las **excusas** para no actuar se fincaron en la imposibilidad de hacer **algo** por tratarse del interior de una **propiedad privada**.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- **VAN 106 DÍAS DE ANA LILIA HERRERA EN EL PRI Y SUPONE QUE CON SUS "CURSOS" ALGO REMEDIARÁ. SER OPOSICIÓN NO LE INTERESA.**
- **LE QUEDAN 7 DÍAS DE PRESIDENTE A AMLO.**
- **Victorino Barrios y "seguidores" insisten que por la Ley Universitaria cumple requisitos para ser aspirante a rector.**
- **Su visión. Mientras la Legislatura no haga nombramiento del nuevo funcionario, continúa el que se encuentra en el cargo.**
- **La otra visión. El titular durará cuatro años en el cargo y ya se cumplieron. No le hicieron caso en la Legislatura para ratificarlo antes del término del plazo.**
- **Oficio de la Abogada de la UAEM hace del conocimiento a Legislatura que terminó periodo de Victorino Barrios.**
- **A final de cuentas, podría ser otro aspirante que no le resulte cómodo al rector, Eduardo Barrera que sigue empeñado en imponer.**
- **Comentario del día: Elías Rescala y su ausencia de Naucalpan en momentos complicados.**
- **El detalle del día: Lorena Díaz, síndico de Ocuilan busca crear inestabilidad en el Ayuntamiento.**

EL ASUNTO DE Victorino Barrios como titular del Órgano Interno de Control de la Universidad Autónoma del Estado de México se mantiene vigente, al menos en el plano mediático y es que todo apunta a que no quita el dedo para poder aspirar al cargo de rector el año entrante.

Así, se publica información que hace referencia a que ya no le es posible contar con dicha aspiración, pues su periodo al frente de la instancia de la cual era funcionario terminó de acuerdo a lo que en su momento dio a conocer la Legislatura.

También es posible conocer la otra cara de la moneda, con información sobre la interpretación que hace el mismo Victorino Barrios de la ley, así que manda mensaje a supuestos críticos que lo ven fuera de la contienda, pues ya no cumple con los requerimientos que marca la ley para ser candidato a rector.

Para empezar, de diferentes formas, en diferentes escenarios y espacios, el que fuera titular del Órgano Interno de Control sostiene que de acuerdo a La Gaceta Universitaria de marzo del 2023, en tanto que la Legislatura ratifica al titular, quien se encuentre desempeñando esas funciones continuará en el cargo.

Entonces, como continúa en el cargo de acuerdo a esa norma, pues no tiene problema y su aspiración esta "viva", así que no lo tienen que descartar.

Pero, por otro lado la normatividad, la Ley y hasta la misma autoridad universitaria, parece que no le favorece.

Así, el pasado 12 de septiembre, la Abogada General de la UAEMex, Luz María Jaimes Legorreta, mandó un oficio al Presidente de la Junta de Coordinación Política de la Legislatura, Francisco Vázquez Rodríguez en el que se anota:

"Por este medio, respetuosamente me permito informarle que feneció el periodo por el cual fue designado el C. Victorino Barrios Dávalos como Titular del Órgano Interno de Control en la Universidad Autónoma del Estado de México, de conformidad al Decreto número 185, publicado el diez de septiembre de dos mil veinte, en el Periódico Oficial "Gaceta del Gobierno"."

Por otra parte, se considera que las reformas sobre la permanencia del titular hasta que nombren uno nuevo se aplican a la Ley de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de México y Municipios y, la Ley de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México.

Además, para elegir a quien será titular de dicha instancia se debe seguir un procedimiento de al menos 30

días.

Todo parece estar en el campo de la Legislatura y lo que decidan en Morena.

¿LE BENEFICIA O PERJUDICA A EDUARDO BARRERA QUE VICTORINO BARRIOS SEA RATIFICADO Y SU ASPIRACIÓN QUEDE INTACTA?

Evidentemente sería un problema que en su momento atendería el rector Eduardo Barrera, ya que mantiene la línea de apoyar de todas las formas posibles, la aspiración de su incondicional, la titular de Administración, Eréndira Fierro.

Para eso, hará uso de los medios a su alcance para dotar de información a sus incondicionales y mantener a su alfil como la mejor opción, desde su punto de vista.

Este tipo de situaciones ha provocado que los tiempos para hablar del cambio de rector se adelanten casi un trimestre y seguramente, así que como da a conocer información de diferentes actores que podrán aspirar al cargo, con tal de afectar su imagen, pasará lo mismo con Eréndira Fierro. Todo a su momento.

COMENTARIO DEL DÍA: GRAVES AFECTACIONES EN NAUCALPAN Y ELÍAS RESCALA ESTA MUY OCUPADO PARA APOYAR A DAMNIFICADOS.

Desde que estaban en campaña era claro que Elías Rescala, ahora líder, de nueva cuenta de la fracción del PRI en la Legislatura local no conocía la demarcación.

Desde colocar propaganda en zonas que no eran del distrito en el que estaba compitiendo hasta colonias donde le cuestionaban que nunca lo habían visto y que no sabían quién era.

A pesar de tener mucho en contra, Elías Rescala logró ganar, pero ya habíamos advertido, que como en muchos otros lugares, parecía difícil que regresara, por lo menos a dar las gracias.

En efecto no se sabe de reunión alguna con habitantes del municipio para agradecer, por lo menos en las casillas donde sí ganó.

Recientemente se presentó en Naucalpan un deslave que cobró la vida de varias personas y es justo en ese momento, en el que el legislador debía estar presente.

Pero no se sabe nada de que acelerara apoyos o que de su bolsa saliera algo para atender a la población que resultó afectada.

En los primeros reportes se daba a conocer que habían sido cinco, los menores que perdieron la vida en el deslave.

Estaba más preocupado por el hecho de que una de sus legisladoras no votó en contra la Reforma Judicial que ni remotamente estaba en riesgo. La expulsión de la bancada como si estuviera en una posición para tener menos diputados.

No puede controlar la fracción, menos darle apoyo a la población de Naucalpan en un momento difícil.

A menos claro, que sea tan, pero tan humilde que todo lo que ha hecho por los afectados haya sido en secreto, porque no le gustan los agradecimientos.

EL DETALLE DEL DÍA: LORENA DÍAZ, SÍNDICO DE OCUILAN, BUSCA DESESTABILIZAR AYUNTAMIENTO.

Sin otro fin que el de crear problemas al interior del Ayuntamiento de Ocuilan, Lorena Díaz, síndico de la demarcación, ha hecho lo posible por crear problemas y crear un ambiente de tensión al interior de la administración.

Y aunque su actitud podría entenderse si persigue objetivos que benefician a la población, entonces la visión sería diferente, pero tal parece que la presión sólo sirve para alcanzar beneficios personales.

Sólo ha mostrado la ignorancia que tiene para ciertos temas, principalmente las ramas del derecho, ya que ha hecho denuncias sin sustento y la incapacidad de sus asesores sólo la exhiben. Interponen ante el Tribunal Electoral una denuncia de tipo laboral. De ese tamaño es...



TRIBUNA POLÍTICA

POR: JOSÉ CONTRERAS CONTRERAS

Se desmorona la casta de Oscar González

La Policía de Investigación adscrita a la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (PGJEM), cumplimentó una orden de aprehensión girada por un juez en contra de Oscar Alejandro González Márquez, séptimo regidor del municipio de Metepec, acusado de violación. El "ilustre" político metepequense, miembro de la dinastía González Yáñez, sobrino del innombrable diputado local Oscar González Yáñez, y de Alejandro González Yáñez, quien fuera alcalde de Durango, ya está preso en la cárcel de Lerma, donde enfrentará proceso penal.

La aprehensión de González Márquez representa un clavo más en el ataúd político del otrora "todopoderoso" dirigente estatal del Partido del Trabajo, Oscar González Yáñez, quien solo le queda ocultarse al amparo del fuero legislativo del cual ahora goza en la LXII Legislatura del Estado de México.

Hay que recordar que Oscar González Yáñez perdió ya la dirigencia estatal del Partido del Trabajo, cargo del que fue removido por la dirigencia nacional, a cargo de Alberto Anaya Gutiérrez, quien designó al diputado federal Reginaldo Sandoval Flores, quien ahora es quien manda en el PT en territorio mexiquense, a pesar de que su principal actividad política radica en el estado de Michoacán.

Así Oscar González Yáñez, se ha ido quedando poco a poco básicamente sin ningún poder político, pues a pesar de que le cedieron la coordinación de la bancada del Partido del Trabajo en la LXII Legislatura, básicamente no tiene control alguno sobre ésta, pues la única que realmente le hace "segunda" es su fiel escudera la diputada Ana Yurixi Leyva Piñón, quien todavía se dio el lujo de defender a González Yáñez en la reciente asamblea estatal del PT, celebrada en Toluca.

Ahora Oscar González Yáñez pierde su presencia política en Metepec, con la aprehensión de su sobrino Oscar Alejandro González Márquez, quien, según sus planes, buscaría precisamente la candidatura del Partido del Trabajo en la próxima elección para contender por la presidencia municipal de Metepec.

Sin embargo, le ganó la "fiesta" a González Márquez —como a su tío— y ahora tendrá que responder al grave cargo de violación, ni siquiera violencia sexual, sino violación, con todas sus letras. ¿Qué más le puede pasar a Oscar González Yáñez? ¿Qué más puede perder este hombre que atesora casi todo?

Hasta donde se sabe, González Yáñez podría perder también las posiciones políticas que conserva en el gabinete estatal de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, donde ya se evalúa el desempeño del secretario del Trabajo, Norberto Morales Poblete, y del titular del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos, Joel Cruz Canseco, quienes no son ninguna "luminaria" en esas posiciones, más bien ha sido evaluado su labor de "mediana" a "mala".

Los nuevos tiempos de la Cuarta Transformación

El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) inició ayer una nueva etapa de su vida institucional, con la realización de su Congreso Nacional, donde fue elegida como próxima presidenta nacional Luisa María Alcalde, quien entrará en funciones hasta el día 2 de octubre, una vez que concluya su misión como titular de la Secretaría de Gobernación, e inicie el gobierno federal que encabezará la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

En lo que significa el mayor movimiento de renovación en la actual primer fuerza política del país, Luisa

María Alcalde tendrá la responsabilidad de convertir al "movimiento" en un auténtico partido político, consolidar un padrón de militantes, ordenarlo, y también evitar que Morena se convierta en un partido de estado, para que se mueva por un carril paralelo al gobierno, con vida institucional propia, donde ahora pese más la voluntad y la voz de sus bases, más que la de un solo hombre como ha sido en los últimos años.

Si lo logra, y tomando en cuenta la debilidad que han demostrado las otras fuerzas políticas, Morena puede pensar en por lo menos 12 años más en el poder, ya no como "el partido del Presidente", sino como fuerza política real, con un ideario más allá de los preceptos dictados desde el "tótem" de López Obrador. Veremos si es capaz... Y como secretario general será Andrés López Beltrán quien como se anunció previamente, irá junto a Luisa María Alcalde.

El informe de la gobernadora Delfina Gómez

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez presentará esta semana, el martes, su primer informe de labores ante la LXII Legislatura local. Todavía no queda claro si lo entregará por escrito, a través de su secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, o será ella misma quien lo lleve ante los diputados.

Posteriormente, la tarde del mismo martes, Delfina Gómez reunirá a lo más granado de la política nacional en el Teatro Morelos, de Toluca, donde estaría ofreciendo un mensaje político, respaldada de gobernadores, senadores, diputados federales, presidentes municipales y diputados locales, en su mayoría de Morena, para promover los alcances de su primer año de gestión y las directrices de lo que será el segundo año de gobierno, que será el primero de gobierno alejado de procesos electorales.

Los temas relevantes para la gobernadora se centran en el desarrollo social, en los programas de asistencia que ha delineado su administración y que ahora son prioridad a favor de mujeres, personas de la tercera edad, e infantes en situación de vulnerabilidad.

Supongo tendrá algunas palabras de solidaridad para los sectores sociales de esta entidad que han enfrentado las grandes tragedias derivadas de las lluvias, pues en solo una quincena fallecieron más de veinte personas en Jilotzingo, Naucalpan y otras localidades.

Para rematar...

En el Cuerpo de Seguridad Auxiliar del Estado de México (CUSAEM) ya se resienten las medidas ordenadas desde la secretaria General de Gobierno y la Secretaría de Seguridad del Estado de México, de eliminar las escoltas que antes disfrutaban funcionarios de alto nivel del gabinete estatal, empresarios destacados de esta entidad, y uno que otro personaje destacado que se creía importante, como ex gobernadores, o sus familiares así como algunos dueños de medios de comunicación.

Más de 50 elementos de los CUSAEM perdieron su trabajo, y fueron echados a la calle sin derecho laboral alguno, pues la mayoría estaba bajo un sistema irregular en el que no se sabía bien a bien, si eran trabajadores de una empresa privada o verdaderamente pertenecían a un cuerpo de seguridad del Estado de México.

Muchos de ellos tampoco tenían prestaciones salariales de acuerdo con la ley, pues no los protegía ningún contrato colectivo de trabajo, como tampoco había algún documento como la licencia colectiva de portación de armas, que ampara el uso de armamento propiedad de la policía estatal para sus elementos. *Todo irregular...*

RASTROS Y ROSTROS

ANA LILIA
GARCÍA
CASTELÁN

@anali400300



¿Cuál austeridad republicana?

Ante la ya desgastada "austeridad republicana" que en los últimos años ha sido letra muerta, la 62 Legislatura mexiquense no podía ser la excepción, y sus integrantes seguirán cobrando como si en el Edomex no existieran franjas de miseria: los recién estrenados diputados locales gana-

rán al mes 149 mil 684 pesos brutos, que con el descuento de impuestos y cuotas al Issemym, se reduce a 97 mil 884 pesos netos, según el área de transparencia del Congreso local.

Además las y los 75 nuevos diputados locales cuentan, desde que rindieron protesta, con oficina, equipo, personal secretarial, asesores, servicio de comedor, vehículo, apoyo para peaje, gasolina, servicio médico, viáticos, entre otros beneficios que pagan nuestros impuestos...

Aunque ya cumplió tres semanas, finalmente este fin de semana, el Tribunal Laboral Federal de Asuntos Colectivos, declaró "legalmente existente" la huelga en la Mina Tizapa, propiedad de Industrias Peñoles, que trabajadores en su mayoría del municipio sureño de Zacazonapan, estallaron por incumplimiento del contrato colectivo. La huel-

ga mantiene en vilo al menos a 600 familias de esa región en el Edomex, cuyo sustento depende de dicha empresa...

Los buenos resultados que arrojó su "sociedad" con Morena, incrementaron las ambiciones en el PT, donde el cisma entre su dirigencia nacional, el ex alcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis y el cacique de ese partido en Edomex, Óscar González, se ha profundizado. El evidente "fuego amigo" podría erosionar gravemente a este partido, pese a estar en su mejor momento...

El cisma al interior del Partido del Trabajo se ha profundizado

La misma crisis se vive en lo que queda del PRD en la entidad, pese a perder oficialmente su registro a nivel nacional, en el partido amarillo ven la tempestad y no se hincan; la renuncia de la ex diputada local Viridiana Fuentes a su designación en la dirigencia estatal habla por sí sola... ■

MARTHA GONZÁLEZ

DESDE LA TRINCHERA



Después de la emergencia

Ayer se retiraron de la zona afectada por las inundaciones en Chalco los apoyos de la Marina y el Ejército, no así el agua, que sigue estancada y amenaza con crecer en cada aguacero.

Los que pudieron y como pudieron volvieron a sus actividades diarias, pero la zona sigue inhabitable, endeble y entre aguas negras. En menor nivel, pero aumenta con cada lluvia y esas no han faltado.

El gobierno federal apoyó, pero ya se fué. Hubo censo de los Siervos de la Nación, que dejaron el rumor prometedor de la entrega de una tarjeta con un apoyo único de 3 mil

pesos por familia, pero nada se ha concretado.

También existe la posibilidad de la entrega de estufas y otros enseres, pero lo cierto es que nada se ha concretado, más que una triste y abrumadora realidad que los habitantes han terminado por hacer a un lado para continuar con su trabajo, ese que ya no podía esperar a que las casas estuvieran limpias y la zona habitable.

Y entonces, ante las duras circunstancias, uno se pregunta qué hay de los Fondos para atención de desastres, por qué, ¿qué es un desastre sino Chalco?

Verá usted, desde la federación,

en julio del 2021 desapareció el Fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) lo que nos dejó, a todo México, con 45 por ciento menos presupuesto para enfrentar los estragos que generan sismos y huracanes.

Ese mecanismo tenía una bolsa acumulada superior a 33 mil millones de pesos. Hoy contamos con una partida presupuestal de 17 mil 984 millones.

Según datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, debido a que se alimentaba con 0.4 por ciento del Presupuesto de Egresos de cada año, llegó a tener más de 33 mil millones de pesos.

Hoy tenemos una partida centralizada no acumulable, que este año es de 17 mil 984 millones de pesos para todo el país y solo se transfiere a dependencias y ejecutores de protección civil conforme una declaración de desastre y lineamientos de Hacienda.

Es decir, la desaparición del Fonden nos deja, en todo México, vulnerables ante el riesgo de eventos catastróficos, así como elocurrido en Chalco.

Este nuevo esquema ha demostrado que no es tan eficiente, pues la ayuda termina por llegar tarde y mal, otra vez, como en Chalco.

Entre tanto, en el gobierno estatal dijeron hace unas semanas que el fondo estatal para atención a desastres "afortunadamente" no se había usado mucho, por lo que había recursos suficientes para atender las emergencias por lluvias.

También aseguraron que más allá del monto, el gobierno estatal no pondría límites, "si el fondo alcanza y si no, seguramente de recursos ordinarios, pero vamos a apoyar a las familias".

Bueno, este es el momento, cuando la presencia del gobierno federal se retira, el estatal debe entrar con todo.

La última trinchera

El primer informe de gobierno de Delfina Gómez está ya a la vuelta de la esquina y ya después de eso políticamente se precipita la discusión del presupuesto y el final del año.

Ya sabremos entonces quién se queda y quién se va del gabinete estatal. La gobernadora estará organizando el equipo que requiere a su alrededor y definirá quienes se quedan a su lado para continuar con su proyecto.

Muchos se irán por su propio pie, en busca de oportunidades en los municipios y otros se sumarán a las vacantes que dejen, ahí será interesante estar pendientes, puede haber sorpresas.

Al final de cuentas, el Plan de Desarrollo Estatal de este sexenio fue proyectado para empezar a aplicarse el año que viene, así que se vienen retos en serio para todo el gobierno mexicano. ●

Los que pudieron y como pudieron volvieron a sus actividades diarias, pero la zona sigue inhabitable, endeble y entre aguas negras. En menor nivel, pero aumenta con cada lluvia y esas no han faltado.



Sin Titubeos

Diana Mancilla Álvarez

La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, presentó el decálogo que los gobiernos estatales y municipales emanados de Morena deberán firmar a partir del primero de octubre (cuando Claudia Sheinbaum inicia su mandato) y durante los primeros 100 días de su gobierno.

Este decálogo contiene puntos de las acciones que el presidente Andrés Manuel López Obrador insistió durante los seis años de gobierno en las conferencias matutinas (si se cumplieron o no, es otra cosa).

Podría analizarse uno por uno; sin embargo, uno de los más complicados, por el tema de recursos para poder aplicarlo, sería el tercero, la consulta al pueblo. Informar de manera periódica, el cuatro, con subirlo a la página de transparencia sería suficiente. Ninguno puede ganar más que la presidenta y siempre tener en la mira a los que menos tienen.

Chequemos uno por uno

1. Lo servidores públicos de Morena se deben al pueblo y deben ser leales a ellos. Atienden sus reclamos en audiencias semanales. (Audiencias públicas que, efectivamente, las y los alcaldes y gobernadores dejaron de hacer).

2. Cuando existe duda, conflicto o alguna decisión difícil, se consulta al pueblo. (Resultará ser muy caro para los gobiernos mu-

nicipales que apenas tienen para atender las necesidades mínimas de servicios públicos de sus gobernados).

3. Se informa de manera periódica y con transparencia el destino de los recursos públicos (El uso del internet, cumpliendo las leyes de transparencia, que pretenden desaparecer, sería suficiente para evitar gastos mayores).

4. Se cuenta con Plan de Austeridad Republicana, que incluye erradicar privilegios de funcionarios. Ningún funcionario debe ganar más que la presidenta. (Alguien deberá cuidar los bonos discrecionales)

5. La corrupción no se tolera. No hay cabida al nepotismo, amiguismo, influyentismo; no aviadores. (Medida muy importante porque los ayuntamientos se convierten en agencias de empleo para ellos y formas de pago de compromisos)

6. En equipos de gobierno hay el mismo número de hombres y mujeres y se da oportunidad a jóvenes. (Bastantes ya lo hacen)

7. Los recursos públicos, la inversión pública en infraestructura y programas siempre están enfocados en los que menos tienen. (Si se aplica, sacarán del atraso a muchas comunidades)

8. Los servicios públicos se fortalecen y no se privatizan. Se respeta la naturaleza y reservas naturales por encima de intereses privados. (Desgraciadamente la privatización es común, la mayoría de las veces por negocio, aunque otras por necesidad).

9. En ningún caso la policía se utiliza para reprimir al pueblo y hay una línea divisoria con el crimen organizado. (Las policías municipales están sometidas por los criminales)

10. El poder se ejerce con humildad. No hay espacio para banalidades. (Ojalá lo entiendan muchos y muchas y si no, a denunciar).

Un día escuché a mi mamá responder a mi papá, tras varias promesas de mejoras en la casa: "yo con la boca, ya construí un castillo". Tendría que haber alguien que revise que de verdad sus gobernantes cumplan. Porque las ocurrencias están a la orden del día y dice el dicho que "el camino al infierno está pavimentado con buenas intenciones".

POSTEANDO

BERNARDO
BARRANCO

Especialista en asuntos religiosos y electorales

La obligada
mutación de
los medios

Los medios tradicionales de comunicación están en crisis. Encontramos muchos ángulos analíticos que están obligando a los medios corporativos a repensar sus proyectos porque lo digital está cambiando la lógica y reglas. Hay un punto de quiebre: los jóvenes ya no ven televisión ni leen los periódicos. Los hábitos culturales y el acceso a la información están mutando.

Los grandes consorcios televisivos mexicanos enfrentan un triple riesgo. Por un lado, sufren una pérdida de credibilidad, por otro una severa crisis financiera. Y además, afrontan el deslizamiento de la audiencia hacia las nuevas plataformas digitales, llámese Netflix o YouTube y otros, así como de miles de redes sociales que informan, debaten y entretienen a las nuevas generaciones. Las televisoras están obligadas a repensar su modelo de negocio bajo el riesgo de perder viabilidad.

Estadísticas de Nielsen, Investigación de Mercados INRA, HR Ratings y el último reporte del Instituto Reuters y la Universidad de Oxford señalaron que tanto Televisa como TV Azteca han agravado su crisis de contenido y credibilidad entre las audiencias.

La empresa HR Rating Media señaló las bajas de audiencia de los noticieros estelares de las televisoras privadas. Televisa tenía 15.8 de audiencia en 2015, ahora ronda en 8%. Hechos, de TV Azteca, en 2015 tenía 9.7% ahora apenas 4%. Televisa reporta una pérdida de más de 25

millones de pesos en el último trimestre. Mientras Grupo Azteca, de Salinas Pliego, enfrenta débitos millonarios con diversos proveedores y una aplastante deuda con el SAT.

Son tres los factores que explican la crisis de los medios tradicionales: A) El drástico recorte de la propaganda oficial de más de 60%. B) Fin de negocios y acuerdos ocultos o subterráneos con el gobierno. C) Irrupción de las redes digitales que están cambiando las reglas de juego.

Los medios tradicionales han perdido la hegemonía. La narrativa de la realidad que antes pasaba su monopolio, ahora se han fracturado. Construyeron presidencias y destruyeron trayectorias políticas. La incursión de las Mañaneras ha sido un factor contundente de información alterna al acaparamiento de la verdad. Se abre una ventana de oportunidades a los medios públicos, no de competir por el número absolutos de audiencias, sino de llegar a donde los medios privados no lo hacen. Vivimos un momento inimaginable. Queda claro: sin información no hay democracia. ■



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Reforestación

En la capital mexicana, un grupo de toluques y toluques se organizaron para reforestar la ciudad y encontraron en las calles de la capital mexicana los mejores espacios para hacerlo. Al menos, media decena de árboles fueron plantados en tremendos baches de avenidas importantes y principales de Toluca... Los árboles de ornato fueron retirados y algunos baches tapados. Sólo así hacen caso. Ya le seguimos.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, mientras al ayuntamiento el aseguramiento del regidor Oscar "N", presuntamente relacionado con el delito de violación a una joven, no le valió el mínimo comentario, el alcalde Fernando Flores, puso la "caja china" para mencionar en sus Redes Sociales algunas actividades del actor y payaso "Cepillín", de ese tamaño están las prioridades en la administración... Y mientras esto sucede, de nuevo este fin de semana, al menos dos mujeres fueron agredidas en antros de la "Ciudad de Barro", sin que las autoridades municipales atendieran las llamadas y reclamos de las afectadas... Por cierto, este tipo de situaciones han escalado en agresiones, pues en los "antros" se asegura

protección del ayuntamiento e incluso, algunos de ellos cuentan con participación económica -son socios- el propio alcalde y Hervy González Soto, titular de Desarrollo Social y Asuntos Indígenas de la demarcación, pero además, súper hiper "brother" de Fernando Flores. Tanta es la confianza que hay, quienes aseguran es su "fachada"... Bueno, mientras sí, mientras no, el municipio se sigue convirtiendo en la cara oscura de la luna, por el número de baches encontrados en las calles... Una muestra es la calle Guadalupe Victoria y Pino Suárez, donde el pavimento -recién bacheado- ya está de nuevo lleno de "hoyos" e incluso, frente a una plaza comercial se está abriendo un socavón. Como es común, la población es quien ha recurrido a su imaginación, originalidad y solidaridad con el resto de automovilistas, colocando un "fantasma" en el enorme hoyo, pretendiendo evitar vehículos se dañen en el lugar... Lo mismo sucede en una parte de la calle Seboruco, donde el pavimento cada día se deteriora más. Esto es sólo por citar dos ejemplos, pero las calles en desgracia en Metepec abundan, como en las inmediaciones de la Prepa 5, en donde por cierto, ante la ausencia de policías, alumnas y alumnos del plantel del turno vespertino, han

sido despojados de sus pertenencias... Otros emplumados en el hilo me comentan, el presidente municipal electo de Naucalpan, Isaac Montoya anda muy aterrizado en lo que será su forma de trabajar cuando asuma la dirección del municipio, el uno de enero del 2025... El gobierno, nos cuentan emplumados, dejará de ser como se conoce hasta el momento, es decir, saldrá de las zonas residenciales para, ahora, atender las demandas de colonias y sitios donde tradicionalmente no se les había atendido y lo mejor, no se trata de una pose, pues como él mismo lo dice, "yo soy uno de ellos y no hemos dejado de trabajar, pese a los contratiempos"... Isaac Montoya no olvida su Código Postal y tiene muy claro el abandono en el que han estado un buen número de colonias, por ello pondrá especial énfasis en atenderlas, pero ojo, esto no significa se dejará de trabajar para todos los y las habitantes de la demarcación... Eso sí, reitera y puntualiza, no vengo en plan de guerrear, pero tampoco me voy a comer lo que yo no hice. Más claro ni el agua. Todo lleva a que finalmente será un gobierno en donde se va a privilegiar el trabajo en campo y no en el escritorio y así lo afirma a estos alados... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.